

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1837-1839 : Vacances gouvernementales](#)[Collection](#)[1839 : De la Chambre à l'Ambassade](#)[Collection](#)[1839 \(12 octobre - 11 novembre\) Item](#)294. Paris, Mercredi 23 octobre 1839, Dorothée de Lieven à François Guizot

## 294. Paris, Mercredi 23 octobre 1839, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

### Les mots clés

[Diplomatie](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Enfants \(Guizot\)](#), [Finances \(Dorothée\)](#), [Politique \(Espagne\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Vie domestique \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date1839-10-23

GenreCorrespondance

Editeur de la ficheMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

PublicationInédit

### Information générales

LangueFrançais

Cote758, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 3

Nature du documentLettre autographe

Supportcopie numérisée de microfilm

Etat général du documentBon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription

294. Paris, le 23 octobre 1839

Toute la diplomatie a été fort divertie hier des révélations du Thiers au sujet d'un entretien qu'aurait eu mon Empereur avec un étranger. Votre gouvernement n'en est pas fâché ; nos bons alliés non plus. Cela fera quelque bruit au palais à Pétersbourg, car le public ne sera pas les journaux qui rapportent cela. J'ai eu un long entretien hier avec Médem sur mes Affaires, et puis sur les affaires. Il m'a donné quelques conseils sur les premiers & quelques soupirs sur les secondes. J'ai eu une lettre de mon Ambassadeur. Il l'annonce pour le 10 Décembre, s'il ne survient pas d'obstacle impérial. Il se réjouit fort de me trouver à l'hôtel Talleyrand. Je suis sûre qu'après vous c'est lui qui aura le plus de plaisir à m'y voir bien établie, vraiment j'y serai bien. Mon appartement sera arrangé pour votre arrivée, mon ménage pas encore, car pour cela il faut que je sache si j'ai ou si je n'ai pas la vaisselle.

J'ai été hier au soir chez Mad. de Boigne. J'y ai vu le chancelier, il dit qu'il faut relâcher Don Carlos.

Il me semble qu'il n'y a des nouvelles de nulle part. Lord Lansdown a été voir le prince Méternich au Johannisberg. Médem parle de M. de Brunow avec beaucoup de dédain & trouve fort naturel et assez agréable qu'il ait échoué dans sa mission, car le naufrage est sûr. Paul est arrivé à Londres je ne le sais qu'indirectement. Bunkhausen ne m'a point envoyé encore les lettres of administration quoique j'aie accompli toutes les formalités requises pour les obtenir. Je n'ai pas encore répondu à mon frère. Je ne sais pas comment faire pour me plaindre un peu et ne pas le choquer. Car Médem aussi ne comprend pas qu'on ait mis ainsi un oubli mes droits en Courlande et il croit qui c'est une grosse affaire, parce que cette terre est très riche en toute chose. Le prince Metternich n'écrit rien encore au sujet du mariage de Rodolphe Appony. Ce qui fait que la chose est parfaitement en suspens ici ; tandis qu'elle est publique à Pétersbourg. Adieu. Adieu. Je suis bien contente d'apprendre que Pauline est remise, et je suis transportée de joie en vous voyant bien résolu à revenir bientôt. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 294. Paris, Mercredi 23 octobre 1839,  
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1839-10-23

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 08/01/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/1906>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreMercredi 23 octobre 1839

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 27/03/2020 Dernière modification



294. / Paris le 23 octobre 1839

repondre  
de faire par  
un empêchement  
à ce de quel  
on convainc  
en vain un  
en son état  
leur grossesse  
le temps ut  
dure.  
et l'écriture  
meilleur  
approuvé  
Faisant  
si je déclate  
tous  
que l'ami  
lui est mort,  
! de gars et  
violé à mort

toute la diplomatie acte  
est directe avec la révo-  
lution de France au sujet d'un  
entretien qu'il aurait eu con-  
sul avec un étranger.  
Ce document n'est pas  
par lui; nos bons alliés  
non plus. Cela sera pub-  
blic au palais à Düsseldorf  
et le public en sera per-  
mis à journaux qui rapporteront  
cela.

j'ai un long entretien  
avec un M. de la Révolution  
affaires, et que sur les affaires  
il n'a rien pu faire contre  
sur la question de quelques  
enquêtes autres meubles.

j'en ai une liste de mes

au château. il a annoncé  
pour le 10 Décembre, l'ouverture  
monument par d'obstacles importants.  
Il a rejoint fort de nombreux  
à l'hôtel Valley Hotel. je suis  
sûr qu'il a pris une chambre  
avec le plus de plaisir à laquelle  
on lui ait établie. vraiment  
j'y serai bien. mon appartement  
me arrange pour être assis,  
un coin pour lire, un  
pour lire il faut que j'aie facile  
si j'ai envie de faire partie  
vaisselle.

j'ai été hier au restaurant du  
château de Brignac. J'y ai  
vu le chambellan, il dit qu'il  
faut résister aux factures.

il va me  
à des vues  
part.  
a été vu  
au Jules  
Mérimée  
l'après-midi  
d'aujourd'hui,  
chapey  
ait écrit  
ceci le 1er  
septembre  
j'ai écrit  
Buckhead  
avant la  
tation je  
tente la  
parole a

et l'assoum-  
su, i'st un  
abstact impor-  
tant de matières  
rares. Je suis  
en fait un peu  
électrisé à ce  
moment.  
C'est une  
opportunité  
de toute maî-  
trise et de toute  
ma force, et  
j'espère faire  
une bonne  
affaire.

Il est probable que je n'y  
trouverai pas de meilleures  
parties. Lord Lansdowne  
a été pris le premier ministre  
au Johannesburg.  
Midi en partie de M. de  
Bretton auquel beaucoup de  
détails, et toutefois fort actuels  
et assez agréables qui il  
ait échoué dans la négociation  
comme le contre-jour et j'ai  
Paul et son ami à Londres,  
qui me renseignent  
sur les dernières  
nouvelles au sujet  
de mon dossier et de mes  
lettres d'admission  
que j'ai accompagnées  
de toutes les formalités requises  
paroles obtenues.

294. / Je

toute la  
fut droi-  
tine de l'  
évaluation,  
l'enquête  
votre force  
par facile  
non plus  
bonne en  
ce le per-  
la journali-  
ste.

j'ai eu à  
me au  
offensif,  
et via de  
sur les p-  
coups et  
j'ai eu de

Je n'ai pas le tems répondre  
à ce que tu dis. Si tu sais pas  
comment faire pour me procurer  
un peu de temps pour le chapeau.  
Les Niddeau aussi ne comprennent  
pas je m'ait mis aussi en  
oubli mes droits au fondement  
dit court que c'est une grosse  
affaire, par contre cette tenu est  
très riche en toute chose.

Le procureur Mellerio n'a écrit rien  
avec un sujet de mea culpa ou  
droit de réponse, ce qui j'ai  
malheureusement pas fait et parfaitement  
insignifiant, tandis qu'il a été  
publié à Peterbourg.

Adrien Adrien. Si quelqu'un voulait  
d'apprendre que Sacré est vaincu  
et si avec transport. De quoi en  
une minute bien violé à deux  
brûlés. Adrien.